

México, D.F. a 10 de agosto de 2011.

DIPUTADO JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de información, previo a la sesión de la Comisión Permanente, en el Senado de la República.

PREGUNTA.- ¿Qué le parece esta declaración, del encuentro que ya tuvo el secretario Cordero con los coordinadores de la Cámara Baja, de que las expectativas de crecimiento del paquete económico van a la baja, lo mismo que el crecimiento de la economía?

RESPUESTA.- No es igual a lo que escuchábamos hace apenas unos meses, cuando el secretario celebraba el crecimiento de la economía, anunciaba los buenos resultados que estaba teniendo la Hacienda Pública; espero que se inscriba dentro de este paquete de intenciones que siempre se reflejan a la hora de negociar un presupuesto. Siempre al inicio de la negociación Hacienda dice que las cosas están muy mal.

PREGUNTA.- ¿Lo que se espera, entonces, para este caso es un paquete económico austero?

RESPUESTA.- Nosotros vamos a empujar un paquete económico responsable, que dinamice la economía, que privilegie la creación de empleos, que impulse el desarrollo; ése es el propósito.



Independientemente de las intenciones de la secretaría, que pueden ser guardar prudencia ante esta crisis, de una cosa estamos seguros, la crisis en los hogares mexicanos no tiene más tiempo para esperar.

PREGUNTA.- ¿De qué tamaño será el recorte al gasto corriente del gobierno?

RESPUESTA.- No tengo una cifra exacta; este tema, como ustedes saben, lo trabaja nuestro grupo hacendario, y todavía no hemos tenido una reunión donde nos informe el tamaño del recorte necesario para que alcance a la distribución en las áreas prioritarias; a que pongamos más dinero en educación, en plazas para universitarios, en plazas para estudiantes de preparatoria, en apoyo a la educación pública, en apoyo también a los programas alimentarios.

PREGUNTA. - ¿Van a buscar que sea un paquete inercial?

RESPUESTA.- Vamos a buscar que sea un paquete que privilegie la economía del hogar, que privilegie las necesidades de la gente por encima de la política macroeconómica.

PREGUNTA.- ¿Van a hacer un paquete en el que el gobierno siga gastando de manera excesiva?

RESPUESTA.- No. Nosotros pensamos que la primera obligación de recorte, de ajuste, de apretarse el cinturón, está en el gobierno.

PREGUNTA.- Está a punto de iniciar el nuevo periodo ordinario, donde usted está por concluir ya su presidencia en la Mesa Directiva, ¿Está contento con el trabajo legislativo? ¿Algún llamado que quiera hacerles a los diputados para que haya mayores avances?

RESPUESTA.- Como ustedes saben, soy enemigo de los llamados, la ley nos dice qué debemos hacer y con qué debemos cumplir. Estoy contento porque siempre hubo un clima de acercamiento, de respeto, porque pudimos sacar un reglamento que nos da



una nueva manera de convivir y de sacar adelante nuestro trabajo.

Y por supuesto, insatisfecho por todas las cosas que no hemos podido sacar, pero estoy seguro que en lo que queda de la Legislatura, los diputados vamos a ponernos al día; hay un gran grupo de diputados, de verdad con extraordinaria experiencia, con gran disposición.

Creo que si los partidos hacia el interior empujan, refuerzan esta actitud en la Cámara, vamos a llegar a acuerdos muy importantes.

En lo general, mi única palabra es gracias a todos los que han estado con nosotros y que han contribuido a que la Mesa pueda conducir bien el trabajo en la Cámara

PREGUNTA.- ¿No hay falta de la Cámara de Diputados al dejar reformas pendientes?

RESPUESTA.- Claro que tenemos faltas, solamente con el nombramiento de los consejeros ya tenemos una falta muy importante.

La Cámara es un cuerpo de decisión, son 500 diputados los que entran a terminar una decisión, que primero se construye en los acuerdos de los partidos políticos, es ahí donde tenemos que poner énfasis.

PREGUNTA.- ¿Qué priva más, el interés partidario?

RESPUESTA.- No. Priva lo que ha privado a lo largo de todos estos seis años, el temor a que las elecciones no sean equilibradas, el temor a que las elecciones se inclinen de un lado en perjuicio del otro y ésta debe ser la tarea principal, si queremos conservar la estabilidad democrática en el país.

Todos tenemos que abonar a un proceso electoral que emita un resultado que acepten todos.



PREGUNTA.- ¿Lo estaremos a usted viendo buscando la gubernatura de Yucatán?

RESPUESTA.- Mira, a mí me gusta muchísimo el parlamento y como mi mamá me enseñó, cuando te den un limón haz una limonada; mientras sea diputado, mi limón es la Cámara y mi limonada será hacer trabajo en la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- ¿Qué opinión tiene sobre la absolución a la llamada Reina del Pacífico? Que los jueces dicen que no tiene nada que ver con el narcotráfico, con delitos contra la salud ¿Qué mensaje se manda a la ciudadanía?

RESPUESTA.- Es una gran contradicción, nosotros sabemos que estamos teniendo importantes fallas en la integración de los expedientes y que también tenemos algunas fallas en el sistema judicial.

El mensaje que se manda, después de toda la expectativa creada, que tampoco es algo bueno, porque al final puede ser un resultado como éste, pero después de toda la expectativa creada de la leyenda, de libros, de películas en torno a un personaje, pues aún mereciéndolo; no quiero calificarlo, ni calificar el trabajo de los jueces, pero aún mereciéndolo obviamente quedan en ese velo de sospecha creado precisamente por toda la expectativa en su momento útil alrededor de un personaje.

PREGUNTA.- ¿Pero no solamente son los jueces?

RESPUESTA.- Es la integración de los expedientes. Antes que el juicio, antes que la resolución del juzgador, está la integración del expediente, la aportación de pruebas, el llevar detalladamente el proceso.

Creo que es una de las partes en las que, espero, la procuradora sea mucho más exigente.

PREGUNTA.- Pero ese ha sido siempre el talón de Aquiles de la PGR. ¿Es un fracaso más de la procuradora o de la Procuraduría?



RESPUESTA.- Es el talón de Aquiles de todos los sistemas de procuración de justicia del mundo, sobre todo cuando se dan en casos tan notorios, tan relevantes como este.

Sí es un expediente grave, sí crea un precedente muy duro, es sin duda un revés para la procuración de justicia.

PREGUNTA.- Ante la creación de un proyecto de presupuesto, el presidente del PRI nacional dice que antes de que haya reformas, como la reforma política y demás, debe de haber mayor presupuesto para los estados ¿Qué opinión tiene usted de esto?

RESPUESTA.- Creo que el presidente está queriéndonos decir que el desarrollo tiene que ser a partir de las entidades seguir construyendo que una macroeconómica o una política donde nos felicitamos porque tenemos unas grandes reservas, nos felicitamos porque tenemos instrumento, como el Fondo Nacional Infraestructura, pues sí, pero mientras no lleguen a la mesa de los habitantes de este país que viven en una entidad federativa, entonces no nos sirven de nada estas felicitaciones.

Lo que el presidente Moreira está diciendo es que todo presupuesto debe estar aterrizado en la mesa, en la vida diaria de los habitantes del país; de nada nos sirve seguir dando grandes noticias en la macroeconomía si la gente no puede comer mejor, si no pueden estudiar más, si tiene que decidir cuál de los hijos va a la escuela y cuál no.

PREGUNTA.- ¿Pero se vale amagar con no aprobar las reformas pendientes, a cambio de que primero se modifique la Ley de Coordinación Fiscal?

RESPUESTA.- Creo que en este caso no se trata, no creo que haya sido su intención el pretender un intercambio o un chantaje, sino demostrar la prioridad de las cosas.

Es imprescindible que mejoremos la economía y que le demos a la gente esa certidumbre.



Lo que creo que el presidente expresa en este sentido, es lo siguiente: está muy bien que queramos cambiar los sistemas políticos, pero no podemos descuidar lo prioritario, que es que la gente coma mejor.

Muchas gracias.

-- 00000 --

